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Deux belles lectures ce matin qui témoignent du rôle de la foi notamment sur la
connaissance. Par la foi, je sais ! Souvent nous pensons plutôt : par la foi je crois. Mais
c’est encore trop peu. Par la foi je sais que Dieu existe ; c’est une certitude. Ces lectures
sont la suite de celles d’hier en quelque sorte. Hier nous découvrions l’importance de
ce qui ne se voit pas. Aujourd’hui nous découvrons comment savoir avec certitude ce
qui ne se voit pas encore. Le moyen, c’est la foi !  Telle est la puissance de la foi,  la
puissance dans la foi ! Certains pourraient cependant dire : oui est bien content pour
Abraham et Sarah, mais pour moi, aujourd’hui, ce n’est pas la fête ! J’ai beau croire, je
demeure dans l’incertitude. Si c’est le cas, alors se pose peut-être la question de savoir
quel obstacle se trouve devant le chemin de ma foi ? Cela me fait penser à une histoire
dont j’ai déjà parlé voici plusieurs mois. Celle de Mike Fleming. Son histoire a donné un
livre « Rédemption, du deal à la vraie vie »1. Mike a une grande sœur qu’il adore. Petit
garçon, Mike a été violé en allant à l’école. L’agresseur lui a dit qu’il tuerait ses parents
si jamais il disait quelque chose. Mike rentre chez lui le soir et ne dit rien. Il passe la
nuit à pleurer et décide de raconter le drame à son papa le lendemain. Vers 7h il se lève
et descend l’escalier. En le voyant son papa lui dit : « Mike j’ai quelque chose à te dire :
ta sœur est morte hier soir ». Mike est effondré. Il remonte dans sa chambre bouleversé
et  sans  rien  avoir  pu  dire  de  son  drame  bien  évidemment.  Il  se  sent  perdu.  Il  se
rappelle que sur la table de nuit de sa maman il y a des médicaments pour se sentir
bien. Il avale la tablette et se met à « ϐlotter ». Mike va devenir drogué, dealer, tueur à
gage. Plus il fait du mal, moins il ressent son mal. Faire du mal aux autres est de venu
une drogue ! Après des longues années et un peu de prison, il commence à changer de
vie. Puis un jour il rentre dans un Mac-Do. Un client est entrain de faire un scandale.
Tout le monde est pétriϐié. Mais Mike reconnaıt̂ le proϐil de l’agresseur : c’est lui il y a
quelques années. Alors il s’approche, lui adresse quelques phrases et le type se clame.
Et Mike reconnaıt̂ son violeur d’il y a 30 ans… Il fait mine de se lier d’amitié avec ce
type quine l’a pas du tout reconnu. Et un soir où il doit le rencontrer il décide de le tuer.
Il prend un couteau. Lorsqu’il se trouve devant l’autre – qui ne s’imagine rien du tout –
il est subitement pris d’un malaise. Il va aux toilettes se passer de l’eau sur le visage. Et
là, il entend en lui une phrase : « Arrête de vivre dans son péché ». Tout bascule pour
Mike.  Il  comprend  qu’il  vit  depuis  se  drame  de  son  enfance  dans  le  péché  de  ce
criminel. Il  bâtit sa vie sur le péché de ce type. Il ne vit pas sa vie ! … 
Bref, je reviens à la question de la foi et de sa puissance. Est-ce que moi je vis dans le
péché d’un autre ? Et cela détruit ma vie. Ou bien même est-ce que je vis dans mon
péché ? Au lieu de laisser le Seigneur emporter mon péché et m’accompagner dans la
vraie vie ? Et si cette rancœur était l’obstacle majeur de ma foi et de sa puissance dans
ma vie ?
Dans l’évangile nous retrouvons la question de la foi. Les disciples ont peur. Cela me
fait penser à ce même épisode raconté dans un autre évangile : celui où Pierre coule…
Dans la série « the chosen », le réalisateur a inventé une histoire concernant Pierre : sa
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femme  Sara  aurait  eu  une  fausse-couche.  Or  la  raison  qui  est  invoqué  dans  cette
épisode-ϐiction pour laquelle Pierre coule, est qu’il a une rancune vis à vis de Jésus :
pourquoi Jésus n’est-il pas intervenu pour que cet enfant vive ? C’est cette rancune qui
conduit Pierre à couler. Pierre vit dans ce péché de rancune. Et cela faillit lui causer la
noyade…
Peut-être que nous aussi nous sommes parfois au bord de la noyade parce que nous en
voulons à quelqu’un qui nous a massacré ? Peut-être même nous en voulons à Dieu
pour telle ou telle souffrance que nous portons.  Et si  c’était  l’obstacle vers une vie
nouvelle, la vraie vie ?


